

parte inferior del pueblo, de agua delicada para el uso de los vecinos.

Comprende 3.000 fanegas de tierra, de las que se cultivan 200 y son todas de tercera clase, en las que se siembra centeno, patatas y berzas; 500 están de pradera, y las 2.300 restantes son de peñascos, pedrizas y terreno montuoso: le riega el arroyo llamado San Cristóbal, y otros muchos manantiales de aguas cristalinas y frescas, esparcidos por el término; pero lo más notable que en él existe, es la Ermita del Alto -Rey, que está en lo más elevado de la sierra de este nombre: es de piedra sillería construida con mucha solidez a finales del siglo pasado, y es célebre por todos los pueblos de la comarca por su posición elevada: el terreno es de ínfima calidad y escasos productos los caminos son locales y sendas que no merecen notarse: el correo se recibe de Cogolludo. Producción: centeno y patatas: se cría algún ganado lanar, cabrío y 17 pares de bueyes de labor. Población: 22 vecinos, 83 almas. Capacidad de Producción: 514.500 reales, Impuestos: 28.305, Contribución: 1.190 reales con 24 mrs. Presupuesto Municipal: 500 reales, se cubre con repartimiento vecinal: no tiene propios.



En el pueblo viven 30 habitantes en invierno, tiene el Ayuntamiento nuevo y en el verano del 2002, fue ampliado, y en la actualidad se están revistiendo las paredes con piedra, que es una preciosidad, hay un precioso mural, así como con la Iglesia, del Siglo XVIII, recién pintados por ese gran pintor, conocido cariñosamente como "Julianín" (ha participado en decorados de grandes películas rodadas en España) y con sus cuatro arcos orientada al saliente. Los huertos están en el mismo casco urbano, donde están plantados, nogales, álamos y cerezos.

Es importante la explotación forestal, abundan los pinos, especialmente en la cara norte y existen explotaciones ganaderas en la actualidad.

Nos adentramos en la dehesa, y el roble predomina y en otoño, el paisaje es precioso. Está al resguardo del Cerro de la Hirita y por el Cerro del Molondrón, tiene grandes pinares, de los pueblos de alrededor, es el que más pinar tiene, así lo refieren las escrituras del año 1861.

Por la carretera, GU-147 que nos llevará a Condemios de Arriba, Galve de Sorbe y otros pueblos, una vez que comenzamos a bajar el puerto, y a orillas del Río Pelagallinas, en el término de Aldeanueva de Atienza, nos encontramos con un merendero en la ribera del río, justo en el punto por el que pasa la carretera, y que sirve para la realización de espléndidas barbacoas en el campo.

"El río Pelagallinas (por su agua extremadamente fría), se encuentra a una altitud mínima de 1.380 metros y máxima de 1.450 metros y a una distancia de Guadalajara